# También, catástrofe en la golpeada Siria

Sufrimiento. Siria, inmersa una guerra civil desde hace más de una década, también sufre por sismos; la información sobre víctimas proviene, por un lado, del Gobierno de Bachar al Asad y, por otro, del último enclave del país controlado por la oposición, rodeado por fuerzas gubernamentales apoyadas por Rusia.

En la zona controlada por el régimen, las últimas cifras hablaban de 593 muertos y 1,411 heridos, según la agencia SANA.

En la provincia de Idlib, el último bastión opositor, y en otras partes de la vecina Alepo, se han contabilizado al menos 700 víctimas mortales y unos 2,000 heridos. Estas zonas opositoras, fronterizas con Turquía, se encuentran más cerca del epicentro, por lo que hay menor capacidad de coordinar el recuento. PAGS 16-17

## Más de 4,300 muertos en Turquía y Siria por dos devastadores terremotos

Dos sismos de 7.8 y otro posterior de 7.6 arrasaron la región fronteriza entre ambos países. La ONU teme 20 mil muertos



Cuerpo sin vida de una de las miles de víctimas que quedaron atrapadas entre los escombros; en este caso un edificio de la ciudad siria de Idlib



## Tragedia

#### Agencias Ankaray Damasco

Más de 4,300 personas han muerto y al menos 19,000 han resultado heridas en la serie de devastadores terremotos que han sacudido el sureste de Turquía, y la región colindante de la fronteriza Siria, y que ha dejado miles de edificios derruidos en los que se sigue buscando a supervivientes en medio de temperaturas bajo cero. Fuentes de la ONU alertan que la catástrofe es de tal calibre que la cifra de muertos podría superar los 20 mil.

En Turquía, la cifra provisional de fallecidos se elevó a 2,921 y de heridos a 15,834, según informó esta madrugada la agencia turca de emergencias (Afad), mientras que en Siria se contabilizan al menos 1,300 muertos y 3,400 heridos.

### 7,800 RESCATADOS

Tras una jornada de infarto, donde miles de personas luchaban a contrarreloj por rescatar personas atrapadas bajo los escombros, el gobierno de Ankara informó que unas 7,800 personas lograron ser rescatadas con vida de entre los escombros de los miles de edificios que se desmoronaron en los dos fuertes temblores, uno de magnitud 7.8 y otro posterior de 7.6.

Unas 25,000 personas, entre los que se cuentan soldados, participan en las labores de rescate, según Orhan Tatar, un alto cargo de la agencia nacional de emergencias, Afad, quien dijo que se han destinado 13.3 millones de dólares en fondos urgentes para las diez provin-

## Solidaridad

## México y los Topos ofrecen ayuda

México enviará a Turquía equipo y especialistas de rescate para ayudar a los afectados por el sismo registrado este lunes en dicha nación, informó el canciller mexicano, Marcelo Ebrard.

"Por instrucciones del presidente (Andrés Manuel) López Obrador saldrá en las próximas horas avión de la Fuerza Aérea Mexicana con equipos y especialistas de rescate luego del sismo", detalló Ebrard en su cuenta de Twitter.

"Hay equipo, tanto en la Secretaría de la Defensa como en Marina, especializado en salvar vidas, de personas atrapadas, y nos vamos a organizar para ayudar", aseveró. Además del Gobierno mexicano,

Además del Gobierno mexicano los legendarios Topos de México, especializado en rescates peligrosos, han contactado a autoridades de Turquía para ofrecer su apoyo.

"Nos hemos puesto a disposición de la Embajada de Turquía en México, sin respuesta por ahora, para apoyar en los rescates de ser necesaria la ayuda", refirió el grupo en Twitter.

cias más afectadas.

La vicepresidencia turca indicó que más de 300,000 víctimas de los sismos han sido alojadas en centros universitarios, refugios y residencias de estudiantes.

Las bajas temperaturas y la nieve en la zona, donde también hay territorios montañosos de difícil acceso, complican las tareas de rescate.

Las autoridades locales han informado de cortes en el suministro de gas y electricidad en algunas zonas, y la empresa estatal de petróleo ha cortado el suministro de crudo hacia la región como "medida de precaución".

## "LA MAYOR TRAGEDIA DEL SIGLO"

Según palabras del presidente turco, el país enfrenta "la mayor tragedia del último siglo desde el terremoto de Erzincan en 1939", que dejó unos 30,000 muertos. El movimiento se ha sentido con fuerza en 14 países, entre los que se encuentran Líbano, Israel, Chipre y Jordania.

"Nuestra prioridad es sacar a las personas atrapadas bajo los edificios derrumbados y trasladarlas a los hospitales", dijo el ministro del Interior turco, Süleyman Soylu, que ha anunciado la declaración del nivel más alto de alarma.

### SUFRIMIENTO SIRIO

En Siria, inmersa una guerra civil desde hace más de una década, la información sobre víctimas proviene, por un lado, del Gobierno de Bachar al Asad y, por otro, del último enclave del país controlado por la oposición, rodeado por fuerzas gubernamentales apoyadas por Rusia. En la zona controlada por el régimen,

En la zona controlada por el régimen, las últimas cifras hablaban de 593 muertos y 1,411 heridos, según la agencia SANA.

En la provincia noroccidental de Idlib, el último bastión opositor, y en otras partes de la vecina Alepo fuera del control de Damasco, se han contabilizado al menos 700 víctimas mortales y unos 2,000 heridos, según el grupo de rescatistas Cascos Blancos.

Estas zonas opositoras, fronterizas con Turquía, se encuentran más cerca del epicentro, por lo que hay menor capacidad de coordinar el recuento, al no haber una única autoridad gubernamental a cargo de las operaciones de rescate.

La Oficina de la ONU para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) recordó hoy que en estas áreas opositoras, "fuertemente" afectadas por el terremoto, residen 4.1 millones de personas que dependen de la ayuda humanitaria para sobrevivir, y que son en su mayoría mujeres y niños.

Ese organismo explicó que la comunicación es difícil debido a las interrupciones "crónicas" en los servicios telefónicos y de internet, a lo que se suman informaciones sobre supuestos cortes de carretera en el noroeste de Siria, además de en territorio turco.

El Ministerio de Exteriores sirio pidió a la ONU, ONG y organizaciones gubernamentales que "apoyen" los esfuerzos del Gobierno para hacer frente a la "catástrofe humanitaria", según un comunicado difundido por la agencia oficial de noticias, SANA.

El primer gran terremoto se registró a la 4.17 horas y tuvo una magnitud de 7.8, según el servicio de emergencias turco Afad, con epicentro en Pazarcik en la provincia turca de Kahramanmaras. Posteriormente se produjeron hasta 145 temblores más, uno de ellos de magnitud 7.6.

El sismo se sintió también con fuerza en el Líbano, incluida Beirut.

## CASTILLO DE 1,700 AÑOS NO AGUANTÓ

Uno de los símbolos de la enorme destrucción del sismo es el histórico castillo romano de Gaziantep, que llevaba en pie más de 1,700 años y que ha sido arrasado por el temblor.

También ha sufrido daños la ciudadela histórica de Alepo, en Siria, Patrimonio de la Humanidad de la Unesco•